

LA REPUBLICANA

DIARIO DE LA MAÑANA
REDACTOR-JEFE, ALFREDO MARQUERIE

SABADO 27 DE JUNIO DE 1931

REDACCION Y TABLEROS:
Infanta Isabel, 16

AÑO I NUM. 47
TELEFONO 94 APARTADO 27

Hombres de la tierra de Segovia, la liberación está en vuestras manos!

Faltan ya nada más que unas horas para que el elector de Segovia y su provincia, nombre con sus votos los que han de ser sus representantes en las Cortes Constituyentes.

Ante esta inminencia nuestro deber es recordar a todos la gravedad de su decisión al emitir el sufragio.

El voto, una vez depositado, es irremediable. Tenemos en nuestras propias manos nuestra liberación—la liberación política de nuestra tierra—o nuestra esclavitud acaso para siempre. El momento es demasiado solemne para que nadie obre impulsado por motivos de afecto o de consideración personales. Mucho menos de miedo—pues por otra parte—, porque es miedo a un fantasma que podemos hacer desaparecer con un leve soplo—ni tampoco de halago de los que repiten únicamente promesas que siempre hicieron y no cumplieron nunca.

De un lado, los caciques, los que han puesto todo su empeño en que las cosas continúen arregladas al modo de antes, cuando ellos mangoneaban y disponían a su antojo. Libran ahora a la desesperada, su último combate, convencidos de que su derrota de ahora será definitiva. ¡Son los que se esforzaron en mantener a los pueblos bajo la servidumbre de su látigo, los que sembraban la injusticia, amparando a cuantos atropellaban y vejaban, con la sola condición de que fueran sicarios suyos! Los que utilizaron hasta la miseria campesina originada por la desgracia, para trahicar con su influencia y con sus votos futuros, como en el caso reciente de la suscripción por los daños causados del pedrisco del verano de 1930.

De otra parte, los verdaderos representantes del pueblo—hombres del pueblo, trabajadores ellos mismos—los que se esforzaron poniendo en riesgo su posición y hasta su vida, por librarle de la opresión tiránica de la Monarquía y sus secuaces; los defensores de los humildes, de los pobres, de los pequeños propietarios... contra la avaricia de los que todo lo poseen sin haber trabajado nunca... Los que quieren un régimen de justicia de los poderosos, un régimen de paz contra los ardores militaristas de los monárquicos disfranzados...

Estos son los dos términos de la lucha. De un lado la esclavitud de otro la liberación.

Ellos piensan que el pueblo es ignorante y es claro y le pueden manejar a su antojo.

Nosotros creemos que el pueblo ha despertado y tenemos fe en él, y en el acto de afirmación de su voluntad contra todas las calumnias que le tienden, que ha de realizarse en las urnas.

Electores de la provincia, hombres de la tierra de Segovia, ante quien los mismos reyes doblaron su cerviz en signo de homenaje, demostrado al emitir vuestro sufragio que seguís siendo libres de la opresión a que os tenían sometidos. Son tres hijos de la provincia, tres hombres del pueblo como vosotros, los que os ofrecen la libertad y os tienden su mano para ayudarlos a salir de la miseria y de la esclavitud.

El porvenir de La Granja

Con el cariño que pongo en cuanto afecta a La Granja, he bosquejado algunas iniciativas que podrían beneficiar al pueblo, si fueran aceptadas. No es posible descender a mayores detalles; en los actuales momentos los periódicos disponen de poco espacio. Además: tengo mis sospechas de que, aun habiendo cambiado las circunstancias, la intolerancia del pueblo sigue siendo la misma.

En «El porvenir de La Granja», aquel simpático periódico que fundó Carlos Martín, expusimos algunas ideas, elegidas sin tasa ni medida... pero pronto olvidadas. Reconozco que entonces no se podía mover una silla en La Granja sin permiso del patrimonio. También puede servir de disculpa a la injuria que no teniendo luz no había que pensar en motores, base principal de cualquier industria mediana. Ambas dificultades han desaparecido y hoy se pueden establecer industrias en La Granja, para transformar la vida del pueblo.

Recuerdo los justos anhelos de todos: reconstrucción del palacio y traida de un batallón. Jubio inmenso cuando las visiones se trocaron realidades. Ahora, en un breve espacio de tiempo, se suspenden las obras, se llevan los soldados. En una enseñanza que La Granja no debe olvidar.

A nuevos tiempos nuevas cosas.

Estos son los dos términos de la lucha. De un lado la esclavitud de otro la liberación. Ellos piensan que el pueblo es ignorante y es claro y le pueden manejar a su antojo. Nosotros creemos que el pueblo ha despertado y tenemos fe en él, y en el acto de afirmación de su voluntad contra todas las calumnias que le tienden, que ha de realizarse en las urnas.

Electores de la provincia, hombres de la tierra de Segovia, ante quien los mismos reyes doblaron su cerviz en signo de homenaje, demostrado al emitir vuestro sufragio que seguís siendo libres de la opresión a que os tenían sometidos. Son tres hijos de la provincia, tres hombres del pueblo como vosotros, los que os ofrecen la libertad y os tienden su mano para ayudarlos a salir de la miseria y de la esclavitud.

Recuerdo los justos anhelos de todos: reconstrucción del palacio y traida de un batallón. Jubio inmenso cuando las visiones se trocaron realidades. Ahora, en un breve espacio de tiempo, se suspenden las obras, se llevan los soldados. En una enseñanza que La Granja no debe olvidar. A nuevos tiempos nuevas cosas.

A nuevos tiempos nuevas cosas.

Las enseñanzas del paro

No hay problema más palpante, ni que tenga tan desmesuradas proporciones como el paro. Ha sido una consecuencia fatal e inevitable del capitalismo. Con el advenimiento de la máquina que hacía el esfuerzo humano, aunque siempre factor primordial, menos necesario cada vez y cada vez más despreciado, las viejas castas sociales se concretarán en una clasificación, nueva y más simple: burguesía y proletariado. O lo que es igual: señores y esclavos de la máquina, del capital que la genera.

Númericamente, la desigualdad de ambos, es fantástica y la desproporción se va acenando cada vez con tonos más sombríos.

Necesariamente tenía que sobrevenir el paro, la macabra e ineluctable contraréplica a esa larga explotación tan irracional como injusta. Pero ya esto no sería contingencia que una burguesía podría con amagos caniba acheros atajar, porque ello se lo impide una incapacidad absoluta.

Que hay que darse clara cuenta de donde dimana el conflicto. La crisis mundial de trabajo no se debe al excesivo incremento de la población. Ni la del capital a la superproducción que es consecuencia de aquella. Habrá superproducción siempre que la capacidad adquisitiva del mayor número esté restringida de una manera absurda e ignominiosa. Y habiendo superproducción, un capital cuya única finalidad sea el procurar elevados dividendos a quienes lleven sus títulos poseedores, se declara en quiebra, sino consigue resarcirse con la criminal disminución de los jornales, o con la vergonzante protección aduanera, prestada por un Estado que sea su único instrumento. El capitalismo nutriendose siempre a costa del esfuerzo humano—porque de éste, aunque de menos precisión cada vez, no podrá prescindirse nunca—representa intereses antagónicos de aquellos

que se esfuerzan en su producción. No hay problema más palpante, ni que tenga tan desmesuradas proporciones como el paro. Ha sido una consecuencia fatal e inevitable del capitalismo. Con el advenimiento de la máquina que hacía el esfuerzo humano, aunque siempre factor primordial, menos necesario cada vez y cada vez más despreciado, las viejas castas sociales se concretarán en una clasificación, nueva y más simple: burguesía y proletariado. O lo que es igual: señores y esclavos de la máquina, del capital que la genera. Númericamente, la desigualdad de ambos, es fantástica y la desproporción se va acenando cada vez con tonos más sombríos. Necesariamente tenía que sobrevenir el paro, la macabra e ineluctable contraréplica a esa larga explotación tan irracional como injusta. Pero ya esto no sería contingencia que una burguesía podría con amagos caniba acheros atajar, porque ello se lo impide una incapacidad absoluta. Que hay que darse clara cuenta de donde dimana el conflicto. La crisis mundial de trabajo no se debe al excesivo incremento de la población. Ni la del capital a la superproducción que es consecuencia de aquella. Habrá superproducción siempre que la capacidad adquisitiva del mayor número esté restringida de una manera absurda e ignominiosa. Y habiendo superproducción, un capital cuya única finalidad sea el procurar elevados dividendos a quienes lleven sus títulos poseedores, se declara en quiebra, sino consigue resarcirse con la criminal disminución de los jornales, o con la vergonzante protección aduanera, prestada por un Estado que sea su único instrumento. El capitalismo nutriendose siempre a costa del esfuerzo humano—porque de éste, aunque de menos precisión cada vez, no podrá prescindirse nunca—representa intereses antagónicos de aquellos

intereses antagónicos de aquellos

Por exceso de original nos vemos obligados a retirar la sección «A pie forzado».

UNA CARTA Con motivo de nombramientos electorales

Señor Redactor-Jefe de SEGOVIA REPUBLICANA.
Mi querido amigo: Mucha verdad cuanto manifestáis en SEGOVIA REPUBLICANA respecto al nombramiento de «apoderados»

PLAZA DE TOROS DE SEGOVIA

EL DIA 29 DE JUNIO DE 1931
Con motivo de las fiestas de San Juan y San Pedro se celebrará

Extraordinaria Corrida de Toros

Se lidiarán seis magníficos toros de la acreditada ganadería de don Félix Gómez, vecino de Colmenar Viejo; los cuales serán muertos a estoque por los siguientes espadas:

ANTONIO POSADA
Fermín Espinosa (Armillita Chico)
ELADIO AMOROS

LA CORRIDA EMPEZARA A LAS 5 EN PUNTO DE LA TARDE

Podéis cerrar las puertas de la revolución sangrienta, votando a los republicanos auténticos de la conjunción, que darán satisfacción cumplida a los anhelos populares, por medios pacíficos.

dadana, en cualquier momento que se la llame para lo de que ella se necesitare.

Gracias, querido Alfredo, y perdona que te robe un pequeño espacio de SEGOVIA REPUBLICANA, para aclaraciones, que, bien mirado, eran innecesarias, y, que si lo hago, es más bien como ratificación de cuanto habéis dicho en el diario, que como justificación a mi conducta. Y he aquí cómo han sabido una cosa que yo no debo guardar. Esto: que no necesito justificar, aunque traen de confundirse. Y, con vosotros, mis correligionarios y amigos mucho menos. Que es lo fundamental. Con los «otros» ¿que más da?

Un abrazo de tu buen amigo.
FELIPE PERNANDEZ SANCHO
Monterrubio y Junio de 1931.

El vandalismo en acción

Nos comunican de Sepúlveda que un vecino de aquella villa,

Sobre una medalla política

Contestando a un artículo publicado por un queridísimo colaborador recibimos las cuartillas siguientes que en prueba de imparcialidad publicamos:

En el anverso se recordaba haber sido antes el señor García Gallego hombre de convicciones monárquicas y la buena opinión que tenía sobre las cualidades personales del exrey.

Effectivamente, el señor García Gallego ha sido monárquico pero un monárquico que sobrepuso siempre a la persona y a la institución, la Soberanía Nacional con todos sus atributos y todas sus consecuencias, la cual ha defendido virilmente como nadie en estos años, aun dada su condición de sacerdote que le imponía limitaciones que no tenían otros. Dijo cuando era para él harto peligroso decirlo, «que España no era patrimonio de ninguna persona, de ninguna familia, de ninguna casa real». Expresó también a su tiempo que la Religión no debía ser utilizada en la defensa de la Monarquía, expresando sobre esto mil veces sus protestas en los tonos más categóricos y más duros. Hizo constar igualmente sus más duras protestas lo que él llamó «tantas patrañas intolerables como las que se utilizaban por los monárquicos en favor del régimen empujando o desorientando a la Nación.» Calificó de verdaderas monstruosidades las argumentaciones corrientes entre todos los periódicos y hombres monárquicos al hacer la defensa o apología de la Institución. Vindico al régimen republicano de muchas calumnias de que se le hacía objeto. Protestó contra toda la escuela tradicionalista y enérgicamente también contra toda la escuela liberal conservadora que afirmaban los derechos históricos imprescriptibles que pretendían tener, la Monarquía en España, contra esto el señor García Gallego ha escrito miles de páginas que serán recordadas siempre por todos los buenos democratas y republicanos de la opinión pública del país.

El señor García Gallego ha dicho a la Monarquía y a sus hombres verdades duras que no las ha dicho ningún hombre de su campo más que él. Podríamos extender copiosamente la enumeración de aptitudes, de posiciones y de cosas a este respecto. Pero nos releva de ello la voz unánime de toda la prensa de iz-

quierta, aún las más avanzadas, que han rendido frecuentemente homenajes de respeto, de elogio y de aplauso al señor García Gallego por su valiente y austera manera de actuar.

Effectivamente, el señor García Gallego ha sido monárquico «al estilo de su tierra, al estilo de Juan Bravo, y algo más si cabe» un monárquico tan especial como no ha habido otro ni en las izquierdas más radicales de la monarquía derribada. La actitud mantenida por el señor García Gallego ha sido única en toda la Nación, no hay hombre de sus tendencias y sus circunstancias que haya dicho lo que él. Bastaría el haber pedido, cuándo y como lo pidió; y en la forma en que lo hizo, Cortes cuando el que las pedía pasaba por un elemento disolvente y por un hombre re-volucionario para que todos los republicanos le tributasen el debido elogio y la debida consideración. Quien pidió Cortes Constituyentes al objeto de que la Nación «u itica dueña y señora de sus destinos» para que expresase su voluntad soberana y quien sancionó que la catátrica estaba obligado como ninguno a prestar su adhesión sincera a esa voluntad del país al nuevo régimen establecido. O él o ninguno.

Este mismo sujeto, por la mañana, también amenazó al pacífico vecino de esta villa don Carlos Oler.

El hecho se comenta solo y la autoridad judicial entiende en el asunto.

A este propósito dice nuestro comunicante:

«Sería lamentable que la intolerancia y la intransigencia provocara lo que nadie quiere provocar. Defendemos un ideario honrado, tan honrado como el que más. Y lo menos que pueden hacer es respetar este ideal nuestro y esta conducta, como nosotros respetamos otros ideales. De lo contrario vamos a creer que quienes cometen estos actos no es por defender otro ideal distinto, sino por sicarismo.»

Anverso

Contestando a un artículo publicado por un queridísimo colaborador recibimos las cuartillas siguientes que en prueba de imparcialidad publicamos: En el anverso se recordaba haber sido antes el señor García Gallego hombre de convicciones monárquicas y la buena opinión que tenía sobre las cualidades personales del exrey. Effectivamente, el señor García Gallego ha sido monárquico pero un monárquico que sobrepuso siempre a la persona y a la institución, la Soberanía Nacional con todos sus atributos y todas sus consecuencias, la cual ha defendido virilmente como nadie en estos años, aun dada su condición de sacerdote que le imponía limitaciones que no tenían otros. Dijo cuando era para él harto peligroso decirlo, «que España no era patrimonio de ninguna persona, de ninguna familia, de ninguna casa real». Expresó también a su tiempo que la Religión no debía ser utilizada en la defensa de la Monarquía, expresando sobre esto mil veces sus protestas en los tonos más categóricos y más duros. Hizo constar igualmente sus más duras protestas lo que él llamó «tantas patrañas intolerables como las que se utilizaban por los monárquicos en favor del régimen empujando o desorientando a la Nación.» Calificó de verdaderas monstruosidades las argumentaciones corrientes entre todos los periódicos y hombres monárquicos al hacer la defensa o apología de la Institución. Vindico al régimen republicano de muchas calumnias de que se le hacía objeto. Protestó contra toda la escuela tradicionalista y enérgicamente también contra toda la escuela liberal conservadora que afirmaban los derechos históricos imprescriptibles que pretendían tener, la Monarquía en España, contra esto el señor García Gallego ha escrito miles de páginas que serán recordadas siempre por todos los buenos democratas y republicanos de la opinión pública del país. El señor García Gallego ha dicho a la Monarquía y a sus hombres verdades duras que no las ha dicho ningún hombre de su campo más que él. Podríamos extender copiosamente la enumeración de aptitudes, de posiciones y de cosas a este respecto. Pero nos releva de ello la voz unánime de toda la prensa de iz-

Reverso

De la sinceridad de la adhesión del señor García Gallego a la República no habrá español ilustrado que dude. «El Liberal» de Madrid lo denunció y lo aplaudió en fecha reciente. Sobre el ex monarca el señor García Gallego inclinado siempre a juzgar bien a las personas y a encomiar las cualidades y meritos pocos o muchos que tengan y más cuando están constituidos en autoridad habrá opinado lo que le haya parecido del caso, dentro de las normas que han prescrito siempre su actuación y acomodándose o dando crédito a lo que la prensa nacional y extranjera de una persona a quien él no había tratado y a quien no tenía necesidad de atacar directamente para expresarse sus opiniones porque era suficiente atacar a sus servidores o «secretarios de despacho» (que él los llamó) y a las disposiciones y actos de gobierno que llevaban su firma; el discreto lector se encargará de lo demás, harto hacia él en sus circunstancias. Se podrían también citar palabras bien fuertes dichas contra el ex rey en su último libro.

De todos modos interesa que los lectores de SEGOVIA REPUBLICANA sepan algo que conviene puntualizar. Después de escritas esas palabras favorables caballerosamente a la persona del ex Soberano ocurrieron cosas y actos de Gobierno en el país que hicieron cambiar en mucho esa opinión, que tampoco nosotros compartimos en ningún momento, que tenía el señor García Gallego de Alfonso de Borbón.

Cuestión es esta última que no tiene importancia, solamente se ha podido aducir de que es contrario a la candidatura del señor García Gallego el que lo ha sacado a relucir. Nosotros creemos por el contrario que si algún hombre hay de la derecha española y especialmente de la segoviana que puede merecer la simpatía de los republicanos españoles es el señor García Gallego.

En el caso del señor García Gallego, ¿hay en España quien haya hecho más por la causa de la democracia y de la libertad en el terreno que él tenía que actuar?

No conocemos otro ejemplo de tantas valentías, de tanta nobleza y de tanta dignidad. Un lector de García Gallego, republicano antiguo, segoviano ferviente y amante de la verdad.

Panaderos: Se precisa oficial de panadería en Lovingos. Para tratar, Máximo Valdivieso, en Cuéllar.

Contra una vileza

Las maniobras de las derechas demuestran claramente su completa derrota.

El derecho del pataleo es un derecho que no se puede prohibir a nadie pero descender a ataques personales hasta llegar a suponer que la gasolina que gasten los republicanos verdad, no sea por cuenta suya, es un ataque cobarde que los señores que se envuelven en el anonimato no se atreverían a sostener cara a cara.

La provincia de Segovia dirá pasado mañana su voluntad y los caciques de otros tiempos y que hoy se envuelven en la bandera republicana para seguir sosteniendo su perjudicial política, se convencerán de que los tiempos para ciertas habilidades pasaron ya.

radio

Sábado 27 de Junio E. A. J. 7.

De 8'00 a 9'00: Diálogo hablado «La Palabra» 11'45: Sinfonía. Calendario, Santoral. Recetas culinarias.

Tarde. 14,30: Campanadas. Señales. Boletín. Música de concierto. Noticias. Teatros. Conferencias. 19'30: Campanadas. Bolsas extranjeras. Música de baile. Noche, 22'00: Campanadas. Señales. Selección de «El rey que robó». 24'00: Campanadas Noticias. Música de baile. Cierre de la estación.

¡Segovianos!

VOTAD LA CANDIDATURA DE **Conjunción republicano-socialista**

**José Luis Martín de Antonio
Cayetano Redondo Aceña
Pedro Romero Rodríguez**

ciden con las facilitadas por la niña.

Al ser conducido a la Comisaría, Conchita le reconoció desde el primer momento. No obstante, no puede asegurarse que dicho individuo—cuyo nombre no se nos ha facilitado en aquellas oficinas por razones fáciles de comprender—sea el autor del robo que relatamos.

En las declaraciones prestadas ha incurrido en varias contradic-

ciones, no sabiendo explicar el objeto de su viaje a Segovia.

Carterista detenido

Por los agentes de Vigilancia señores Sampetro y Grimau fué ayer detenido en el ferrial un conocido carterista, que resultó ser Enrique Giménez Pulpillo (a) «El Chaval».

Se vende un piano y ba-
rato, informaran en esta Administración.

LA PRIMERA DE FERIA

Toros de Hernández para Lalandia, Bienvenida y Ortega

Cuarto toro

Empezar la reseña diciendo que lució esplendorosamente el sol, parece tema obligado, después de sufrir varios días de lluvia.

Gran animación. Lleno en el sol y casi en la sombra. Mujeres, flores, mantones de Manila, alegría, música. Buena tarde de toros.

Preside el comisario de Policía señor Lois Acevedo; de asesor don Manuel Marcos.

En la meseta del toril un reloj marca las cinco en punto.

Paseo de las cuadrillas; aplausos animadores, cariñosos.

Primer toro

Pisa la arena el primero que es el mejor de la tarde.

Lalandia da unas verónicas que se aplauden alentándole y actúan los piqueros. El matador hace magistral quite dando rodillazo. Ovación. Nos vamos a divertir.

Bienvenida quita elegantísimo con magistral verónica. Ortega, más frío no logra entusiasmar.

Cumplen los rehileteros.

Marcial hace una faena sin dominio, sin ganas de agradar y cobra un pinchazo que el toro escupe.

Después media ladeada que termina.

Diversidad de opiniones en el público.

Segundo toro

Bienvenida se luce con el capote, sin recoger.

Salen del paso los varilargueros y en su turno Manolito hace un quite de maestro. Ortega sigue sin entusiasmar.

Coge los palos Bienvenida y clavados magistrales pares, en su sitio.

Con la muleta, hace una faena que demuestra desgana o ignorancia. Clava media, que se sale, entrando mal. Pincha y descabelea. El puntillero remata.

Se origina una pita, pero el público se da cuenta de la presencia de Juan Belmonte en una delantera de grada y se distrae.

Tercer toro

Domingo Ortega, se muestra dominador del capote con soberbias verónicas. Observamos que el brazo izquierdo no le juega bien, por lo que por este lado resulta deslucido.

Los piqueros se lucen. El maestro da un gran quite.

En banderillas, vemos un buen par. Al segundo par, la presidencia, cambia el tercio.

Con la muleta en la diestra, Ortega, hace peor faena que sus compañeros.

Alaña media tirándose bien y acaba con otra mucho mejor, que mata. Con el acero es valiente, pero el público que no se divierte, guarda silencio.

La mejor faena de capote de toda la tarde la hace Marcial en este toro, pero apenas se aplaude. Gran parte del público recuerda el precio de las localidades y está indignado.

Los picadores se portan mal, y suenan las palabras gruesas del «pagano».

En quites no vemos nada. Los peones clavan los tres pares de reglamento a toro parado.

Faena lacia, desgana, de aliento, y pinchazo en hueso, tirándose bien.

Media perpendicular, y se silva a Marcial, que acaba descabeleando al primer intento.

Bronca. Escándalo. El público está indignado de toda la corrida.

Quinto toro

Al salir sigue a un peón, y al saltar éste la barrera, el astado acomete contra las tablas y levanta un pirote de madera y varias tablas. En el cajeón, que hay más gente de la debida, existe un pequeño barullo.

El toro se muestra reacio a los caballos, pero al fin entra. En quites no hay lucimiento, y si sólo barullo en una caída al descubierto.

Pasan las banderillas, y Manolito con la muleta se halla bailarín y medroso. Atiza un pinchazo y se inicia la bronca. Capotazos, y sigue el escá dalo, que arrecia al descabelear con el estoque de matar.

Se aplaude al toro en el arrastre y sigue la pita al matador.

Sexto toro

Ortega, que ha traído a la plaza gran parte del público, por la fama de que va precedido, no gusta nada. Se muestra sosísimo y desgana.

En el primer tercio, sale el toro suelto y no hay quites.

El público, indignadísimo, arma fuerte bronca, que arrecia en las banderillas.

Un «salvaje» arroja una piedra que hiera a un peón levemente en la nariz.

Caldeados los ánimos, varios espectadores del sol se dan de bastonazos. Vuela por los aires un botijo.

Ortega más insulso con la muleta que en el anterior, se tira admirablemente y cobra una magnífica estocada, saliendo volteado. Ya en el suelo, el toro quiere recogerle pero un quite providencial le libra.

Muere la fiera y el público se arroja al ruedo en actitud levantisca.

Los guardias protegen a los diestros a la salida.

FEDERE

PROPAGANDA ELECTORAL

El gran mitin de ayer en el teatro Cervantes

Anoche tuvo lugar el anunciado mitin de la conjunción Republicano Socialista, en el teatro Cervantes. Presidió el consejero republicano don Trifón Baeza.

Presenta a los candidatos el joven Enrique Pérez Bonín, que exalta la misión revolucionaria de las próximas elecciones en las que tan importante papel han de desempeñar los jóvenes.

La lucha se presenta desigual—dice—tanto en fuerzas como en moralidad. Ya no existen monárquicos, sobre todo desde la conversión de Cano y Matesanz. Termina encareciendo la extraordinaria vaia de los candidatos que integran la conjunción y esperando salga triunfante de las urnas el día 28.

Es largamente aplaudido.

Cayetano Redondo

Comienza diciendo que ya predijo en su anterior actuación pública, poco antes de las elecciones municipales, el triunfo en ellas de la candidatura republicano-socialista y que igualmente espera que la conjunción, en las próximas elecciones constituyentes obtengan arrolladora mayoría.

Haciendo historia de la actuación de la monarquía, recuerda las vergüenzas de la guerra de Cuba en la que luchaban únicamente los hijos de los trabajadores humildes, ueno podían reunir seis mil reales para librarse de «servir al rey». Habla de los sucesos de 1909 en Marruecos y señala que ya por aquella época se escuchaba el rumor subterráneo de la revolución, que tuvo un primer brote en las huelgas revolucionarias de 1917, que constituyeron una derrota momentánea, pero que ha servido de acicate y enseñanza para la clase trabajadora en su obra de regeneración nacional. Culmina en los desastres en el derrumbamiento de la Comandancia de Melilla del que tuvo la mayor culpa el número trece de los Alfonsos.

De la corrupción del régimen monárquico—sigue diciendo—es palpable prueba la confección del último presupuesto. Examina diversas partidas del mismo, haciendo de él una acertada crítica que culmina haciendo resaltar la abrumadora diferencia entre lo consignado para gastos de guerra en Marruecos y lo que para atenciones sociales se dedican.

Elogia la labor del Gobierno actual y principalmente de sus camaradas los ministros socialistas. Termina haciendo referencia al problema del paro que se agravará si los plutócratas persisten en su criminal campaña de retraimiento y provocaran una revolución sangrienta. Esto sucederá asimismo si se hace caso de las máscaras del carnaval político que antes se descubrieron ante la Monarquía y ahora tocan su cabeza con un gorro frigio de rabioso color rojo. Nosotros queremos una España de paz, de justicia y de tolerancia para todas las ideas.

Martín de Antonio

Solicita un aplauso para los viejos republicanos Baeza y Tablada. Las Constituyentes cerrarán el

período revolucionario. Es preciso hacer republicanas la enseñanza, la justicia, el ejército y entonces será cuando verdaderamente se encuentre la República fundamentada en sólidas bases.

Critica a las derechas francesas a propósito del proceso Dreyfus, encareciendo el importante papel que con este motivo han desempeñado los partidos radicales en Francia. Hace referencia a la absurda patraña lanzada por los caciques segovianos de que los candidatos de conjunción llevan encendida la tea del soviet y pretenden causar fieros males. Los partidos de derecha tremolaban en sus pendones los principios de patria, orden, familia, religión cuando habiendo tenido en sus manos las riendas del poder durante siglos no han hecho sino bastardearlos.

No vamos en igualdad de condiciones—continúa—la lucha electoral, porque los antiguos republicanos, como en los días amargos de la oposición, vamos a los pueblos con nuestros programas y nuestros entusiasmos, y encontramos montado el tinglado de un caciquismo cuidadosamente preparado en treinta años de privanza.

Esta desigualdad podían haberla suavizado las autoridades provinciales, pero aun hemos de tolerar gobernadores que juegan con la palabra legalidad ya que por exceso de confianza en los días primeros del triunfo se han lanzado a gobernar provincias republicanas setemesinos.

Dirige un rápido vistazo al panorama electoral de la provincia, y razonadamente afirma que la única candidatura genuinamente republicana es la de conjunción.

Y al referirse a los candidatos señores Cano de Rueda y Matesanz hace levantarse al público de sus asientos con vibrantes frases condenatorias para la solvencia política de estos republicanos de última hora, que han echado por la borda toda una vida de acatamiento y respeto a las, por odiosas, derrocadas instituciones monárquicas. Si ellos solos se lapidan—dice—qué nos resta a nosotros por hacer sino confirmar su propia sentencia de muerte política. Si es verdad—añade—que Segovia ha sufrido tiempo ha, una íntima afrenta con cierta sentencia absolutista, puede hacerse justicia al pueblo el día 28, evitando que de las urnas saiga una candidatura con el nombre del señor Cano de Rueda.

Espera, pues, que los electores segovianos, al ejercer el derecho de sufragio el próximo domingo, arranquen de una vez para siempre el caciquismo que ha tenido ahorrado a la provincia durante años y años.

Pedro Romero

A continuación, el señor Romero, dirige solamente un saludo cordial y efusivo a sus paisanos y amigos, dado lo avanzado de la hora.

Los tres candidatos fueron grandemente ovacionados durante sus discursos, desbordándose ardentemente al final el entusiasmo del auditorio.

DE EL ESPINAR

El caciquismo espinariiego no se resigna

Tenemos noticias fidedignas de que el señor feudal y cacique antiguo de El Espinar, al servicio siempre de su funesto jefe político señor Cano de Rueda, al igual que antes de establecerse el nuevo régimen republicano, siguiendo sus tradiciones caciquiles y creyéndose con derecho a seguir siempre siendo amo y señor de las conciencias del pueblo espinariiego, cita a su casa a los vecinos para coaccionarles impunemente.

Con tal motivo y enterado de estos hechos el partido republicano de El Espinar, visitó una

comisión de aquel al señor Arce, rogándole tenga respeto a las conciencias ajenas de buen grado y abandone para siempre sus reprochables manejos electoreros, antes que el pueblo tome otras resoluciones.

Brindamos estos hechos a las autoridades, no para que hagan alardes de fuerza, ni para que el señor gobernador mande delegado alguno en evitación de que el día de las elecciones se repitan estos hechos, no; simplemente ponemos al corriente a las autoridades para que sepan quiénes son los perturbadores del orden, y que, el pueblo espinariiego el día de las elecciones sabrá imponer su voluntad soberana, por osados que pretendieran ser los grupos caciquiles.

Segundo Vázquez

¡Electores segovianos!

El candidato independiente **Don Francisco Pérez Fernández** por ser Director de «Los Previsores del Porvenir», y Presidente del Banco de La Unión (donde hay asociados de todos los partidos políticos), no puede pertenecer a ninguno y está bien con todos; por lo que puede figurar en todas las candidaturas

Dispone de completa libertad para defender los intereses de la provincia en cualquier situación política

EL SUCESO DE AYER

Robo con fractura de 7.500 pesetas en monedas y alhajas

Ayer, mientras se celebraba la corrida de toros, se cometió un robo en el piso segundo de la casa números 2, 4 y 6 de la calle de Infanta Isabel, habitado por el oficial de Oficinas Militares don Juan Bajo Tío.

Cómo se descubrió el robo

El señor Bajo y su esposa habían salido de paseo, acompañados de unos hermanos que se hallaban accidentalmente en Segovia, y próximamente a las siete y media de la tarde, regresaron a casa. Al abrir la puerta de su habitación, vieron que había sido descerrajada, procurando el ladrón o ladrones sujetarla con unos papeles para que no quedara abierta.

Inmediatamente se dieron cuenta de que habían sido víctimas de un robo, y estas sospechas las comprobaron al penetrar en las habitaciones y observar que todos los muebles y objetos se hallaban en el mayor desorden.

El señor Bajo dio cuenta del hecho a un guardia municipal y éste lo puso en conocimiento de la Policía, que se personó a los pocos momentos en la casa robada.

No se tienen noticias de quiénes puedan ser los autores del robo. Una niña llamada Concha Bermejo, que vive en la misma casa, con su abuela, dueña del establecimiento de vinos instalado en la planta baja de dicha casa, ha manifestado que al ba-

jar por la escalera encontró a un hombre, el cual la preguntó si se hallaban los inquilinos del piso segundo en su habitación, contestando la muchacha que habían salido.

Es de suponer que este individuo sea el que cometió el robo y que pudo hacerlo con toda tranquilidad creyendo que los dueños de la casa se hallasen presenciando la corrida de toros.

Por las señas que dió Conchita a la Policía, dicho individuo vestía traje negro, con sombrero flexible del mismo color. Es alto y delgado, y tenía la barba bastante crecida.

Los objetos robados

Los objetos robados han sido los siguientes:

Una pulsera mora, de oro, valorada en 100 pesetas, dos sortijas de oro y diamantes, en 3.000; un par de pendientes, valorados en 4.000, y un ajustador de oro, en 25, que estaban en una cajita, dentro un baúl. También se han llevado 80 moneditas de 50 céntimos que tenían en un bolso de señora, y 250 pesetas en billetes de Banco.

Un detenido

Inmediatamente, los agentes de Vigilancia señores Grimau y Sánchez Pascual, procedieron a hacer averiguaciones para descubrir el autor, y en la estación, al tomar el tren especial, detuvieron a un individuo cuyas señas coin-

ES DE TODOS SABIDO
Les calzados que vende la **Casa Matías**
NO HAN ENCONTRADO HASTA AHORA COMPETIDOR
Elegancia. Duración. Baratura.
Para comprobarlo, haga sus compras en esta casa, que es la que siempre tiene las últimas novedades.
PRECIO FIJO
PRENTE A LA CARCEL, ¿EH?

LUBRIQUE SU MOTOR CON **ALASKO**
Concesionario para España: J. SALA SALA, Castelló, 29.-MADRID
Representante en Segovia y su provincia:
FEDERICO BABAÑANO, Plaza San Clemente, 1.-SEGOVIA

Punto final a lo del fútbol

Una nota del gobernador

Para esos de «El Adelantado»

El gobernador civil nos ha enviado las siguientes líneas:

«En relación con la Información de SEGOVIA REPUBLICANA de hoy, el gobernador quiere hacer constar que la nota publicada en este periódico y «El Adelantado», es el reflejo exacto de los hechos acaecidos y manifestaciones hechas por el Capitán y varios equipos del Sport en su despacho y en presencia del señor coronel de la Academia y el equipo de la misma; y que por tanto es cierto:

1.º Que el capitán y los jugadores que asistieron a la reunión manifestaron que ellos no habían firmado ninguna protesta.

2.º Que las manifestaciones que algunos de los expresados jugadores hayan hecho posteriormente al mencionado periódico, cada cual las juzgue como estime conveniente y

3.º Que la nota a que se hace referencia como de información del gobernador, fué redactada por el señor Gascañana y entregada al señor Orduña, quien manifiesta que él la entregó a los representantes de la Prensa, pero que el gobernador ni siquiera la conocía ni tenía noticia de ella.

Esperando que, con esta nota y como consecuencia de la reunión celebrada en este Gobierno al que han acudido los redactores de los jefes de los periódicos locales, el señor coronel de la Academia de Artillería, el capitán del Sport y el secretario del Gobierno civil, se dará por terminada esta polémica, indefinidamente, de las cuestiones periodísticas que surjan con motivo de la interpretación que los informadores puedan dar a las referencias del gobernador en su diaria conversación con ellos».

Como verán nuestros lectores, en la nota precedente, el gobernador recomienda que se dé por terminada esta polémica en lo que a él se refiere. Acatamos su decisión, pero no será sin hacer constar que en la nota del Gobierno se dice—sin duda por descuido—que las manifestaciones de nuestra primera autoridad sobre este asunto las han reflejado igualmente «El Adelantado» y SEGOVIA REPUBLICANA.

Creemos que, para poner las cosas en su punto, bastará que consignemos que en la nota que nosotros publicamos—y que el gobernador expresa que se ajuste a la verdad—se dice:

«El representante del Sport manifestó que no tenía que hacer protesta alguna ni manifestación contra los de la Academia y que él no había firmado ni autorizado que su firma se uniera a la protesta publicada por un periódico, y que los incidentes fueron ocasionados por el público, que actuó en algunos momentos parcialmente.»

Sobre el fondo de estas declaraciones ya hemos publicado ayer la aclaración de dicho representante señor Atorrasagasti, y nada tenemos que añadir. Lo que nos interesa hacer constar es que «El Adelantado», en la reseña de estas mismas declaraciones, añadía a lo dicho por nosotros:

«Vistas estas manifestaciones el gobernador indicó a dicho jugador que expusiera las razones de la protesta que él y su equipo publicaron en SEGOVIA REPUBLICANA, a lo cual contestó que ni había formado una protesta, ni puesto firma al pie de ella solo ni colectivamente. Esa protesta—siguió diciendo—es clandestina. Nuevamente le preguntó el gobernador por qué había autorizado la publicación en dicha protesta, de nombres de sus equipiers. Contestó que lo ignoraba. «En los mismos términos se expresaron

los demás jugadores del Sport, cuya firmas aparecen en el documento de referencia.»

Nos parece que la cosa está bastante clara. Nosotros no creemos, desde luego, que el gobernador dijera que esos jugadores «cuyas firmas aparecían en el documento de referencia», dijeran que la protesta publicada por nosotros era «clandestina». Entre otras cosas, porque, fuera del capitán Sport, F. C. señor Atorrasagasti, ninguno de los que hablaron en el despacho del gobernador era firmante de la protesta, y precisamente por eso es por lo que habíamos ayer—y seguimos hablando—de «las insidias, falsedades y calumnias de «El Adelantado».

Otra cosa queremos señalar de la nota que—quizá por la premura con que está redactada—no aparece en ella claro. Nos referi-

mos al punto segundo que dice: «Segundo. Que las manifestaciones que algunos de los expresados jugadores hayan hecho posteriormente al mencionado periódico, cada cual las juzgue como estime conveniente».

Hacemos notar únicamente que esas «manifestaciones», no se hicieron «posteriormente», lo que se hizo posteriormente fué ratificar todo lo que anteriormente se había dicho.

En cuanto la «N. de la R.», con que nos obsequia «El Adelantado» de ayer, al final de la información sobre este asunto, solo tenemos que decir que la mentamos sinceramente no poder usar con él de las normas de compañerismo que creemos deben usarse entre colegas. Por tanto sentimos mucho no poder retirar—como nos pide—los calificativos que le aplicábamos. Es más, para nosotros «El Adelantado» ha quedado descalificado después de esta maniobra tan claramente descubierta, y a esta descalificación ajustaremos nuestra conducta futura.

Antigua Casa Redolat

Hoy Sucesor de Cristóbal Alcón

Ofrece a su distinguida clientela el mejor surtido de objetos para regalos, nacionales y extranjeros. Las mejores camas para novias, BRONCEADAS, doradas, NIQUELADAS y de madera. Muebles en general. Sillería de todas clases. Loza. Porcelana. Filtros de todas clases. Cubertería, plata y metal. Exclusivo de la Casa Meneses. Juguetería. Aparatos de luz. Material eléctrico. Cristalería. Artículos de viaje. Maletas. Imágenes. Sombrillas. Abanicos. Bastones y paraguas. Bolsos de señora. Linoleum. Hules de cama y mesa. Cuadros. Camisería de caballero. Corbatería. Medias señora hilo y seda.

Venta exclusiva de las motocicletas y bicicletas PEUGEOT
 Todo el mundo puede comprar sin necesidad de preguntar. Todos los artículos están marcados con su precio.
Armarios de luna primera, desde 100 ptas.
Juan Bravo, 24 SEGOVIA Tel. 57

Para mayor comodidad y seriedad de la casa tenemos establecido rigurosamente el **PRECIO FIJO**

carnet local

Reunión importante

Hoy se reunirán en la Casa del Pueblo, a las siete de la tarde, todos los afiliados a los partidos políticos de la Conjunción Republicano-Socialista en asamblea general, para entregar poderes y dar instrucciones acerca de la actuación el día de las elecciones.

Sepelio

Ayer se verificó la conducción al cementerio del cadáver de la virtuosa señora doña Gregoria de la Llera, esposa del conocido industrial y estimado amigo nuestro don Francisco Prieto.

A la misa de funeral y al sepelio acudieron numerosas personas.

Reiteramos al señor Prieto y a la familia toda de la finada nuestro pésame.

Operación quirúrgica

Ha marchado a Madrid, con el fin de someterse a una operación quirúrgica, el juez municipal don Leandro Sancho Asenjo.

Suscripción pública

Donativos recibidos con destino a los gastos que ocasione la candidatura de Cayetano Redondo.

Suma anterior, 1.089,35 pesetas.

Tomás González Parada, 10 pesetas; Antonio Martín, 2; Carlos Tablada, 10; Miguel Sainz, 5; una entusiasta, 2; F. G., 5; Sociedad de aserradores y similares de Valsain, 9; colecta hecha a la salida del mitin del teatro Cervantes, 115.

Suma y sigue, 1.248,35 ptas.

NOTA.—Los donativos se reciben en la Administración de este periódico, en el Bar Juan Bravo, en los Comercios de tejidos de don Germán Elías, en el «Bar Turismo» y en la Casa del Pueblo.

Teléfono de «Segovia Republicana», Número 94

La casa más surtida en Camisería y Confecciones en general, es la de

Germán Elías
 JUAN BRAVO, 48

La Sucursal, Cervantes, 27, es la preferida del público, por su extenso surtido en Tejidos, Paquetaría y Géneros de punto.

Sucursal en SAN ILDEFONSO
ESTA CASA VENDE A PRECIO FIJO
 y a precios muy reducidos

ALCANCE TELEFONICO

La propaganda electoral adquiere enorme intensidad en Madrid

El comandante Franco y el capitán Rexach han sido destituidos de los cargos que desempeñaban

El general Sanjurjo llega a Sevilla y se encauta del aerodromo de Tablada

Con motivo del conflicto del ferrocarril Zamora-Orense-Coruña

Declaraciones del ministro de la Gobernación

Madrid, 26, 11 n.

Madrid.—A las seis de la tarde recibió el señor Maura a los informadores que le interrogaron acerca de unos rumores insistentemente circulados sobre una supuesta sublevación en Cuatro Vientos y también otros referentes a la preparación de una gran masa de individuos dispuestos a realizar mañana el desarme de la Guardia civil. El ministro de la Gobernación desmintió categóricamente existiese nada de eso.

También manifestó que se habían reunido con el director general de la Guardia civil, señor Sanjurjo tomándose acuerdos para prevenir cualquier alteración de orden público, habiéndose decidido la inmediata salida para Sevilla del general Sanjurjo con plenos poderes para reprimir cualquier alboroto que pueda producirse.

Mañana aparecerá en la «Gaceta» el decreto organizando el Cuerpo de Aviación militar, en virtud de esta disposición cesa en el cargo de director general de Aeronáutica el comandante Franco, y en el de representante del Estado en las Compañías aéreas subvencionadas el capitán Rexach.

Los conflictos sociales

Granada.—Ha visitado al gobernador el comité de huelga del sindicato de construcción para manifestarle que mantendrán su actitud, en tanto no sean aprobadas las bases que proponen. El

gobernador les indicó la imposibilidad en que se encontraban de acceder a su petición.

Por solidaridad con el ramo de construcción han planteado la huelga, el gremio de la madera y los tejedores.

Incidentes electorales

San Sebastián.—comunican de Isaba que con motivo de la llegada de varios jóvenes propagandistas de la Acción nacional, se detuvo a varios individuos radicales que trataron de agredirles. Uno de ellos se dio a la fuga, en cuyo momento se le disparó a un guardia civil el mosquetón causando la muerte de uno de los radicales llamado José Anau.

¿Qué pasa en el aerodromo de Tablada?

Sevilla.—Han llegado al aerodromo de Tablada numerosos aviadores destinados en África.

El general de división Ruiz Trillo se dirigió telefónicamente al jefe de la base, contestándole el comandante Franco; el general Ruiz Trillo insistió que preguntaba por el jefe de la base siendo contestado por Franco que él era jefe de la base. Por fin consiguió hablar con el jefe que le manifestó que la presencia de los aviadores de Marruecos en Tablada obedecía a que siendo amigos del comandante Franco habían venido a interesarse por su estado de salud.

Se cree que es urgente viaje del general Sanjurjo obedece al propósito decidido de concluir con el estado actual de estas cuestiones.

3 DE LA MADRUGADA

(Segundo alcance)

La incautación del aerodromo de Tablada

Madrid, 27, 3 m.

Madrid.—A las doce y media de la madrugada el ministro de la Gobernación recibió a los periodistas diciéndoles que había hablado con el gobernador de Sevilla el cual le participó la llegada del general Sanjurjo a la base aérea de Tablada.

El director de la Guardia civil salió del aerodromo, ignorándose su paradero, si bien supone que se haya retirado a descansar. Añadió el señor Maura que la tranquilidad era completa en Sevilla.

Sevilla.—A la una de esta madrugada el general Sanjurjo, con cuatro camiones de la Guardia civil se dirigió al aerodromo de Tablada, suponiéndose que se haya incautado de dicha base.

Intensa propaganda electoral

Madrid.—En el día de hoy la propaganda electoral ha adquirido inmensas proporciones, son numerosísimos los grupos que con proclamas, de toda índole se dedican a esta labor, el público sigue con grandísimo interés toda la campaña. Se espera que mañana y pasado adquiera esta obra propagandista unos caracteres inusitados.

Unas declaraciones del general Burguete

Madrid.—Se tienen noticias de que el general Burguete ha hecho unas interesantes manifestaciones explicando su actitud pidiendo el retiro. Dice que se va, porque el Gobierno invita a marchar a todos los que no han de tener un puesto activo dentro del Ejército.

Además suprimido el cargo de capitán general no puede aspirar al ascenso, al que he creído siempre tener derecho dentro de las condiciones legales.

Manifestaciones del presidente del Gobierno

Madrid.—El jefe del Gobierno recibió a última hora en la Presidencia al canónigo de la Catedral de Madrid don Diego Tortosa. A las nueve de la noche manifestó a los periodistas que acababa de firmar un decreto enviado por el señor Azaña referente a la reforma total del Cuerpo de Aviación, que mañana publicará la «Gaceta».

Interrogado por los periodistas el señor Alcalá Zamora manifestó que, después de este decreto, la situación del comandante Franco la determinará el ministro de la Guerra. Se suprime la Dirección de Aeronáutica, sustituyéndola por una Inspección.

Añadió el señor Alcalá Zamora que se había encontrado una fórmula viable para solucionar el conflicto del ferrocarril Zamora-Coruña, y que el lunes podrá facilitar un avance de la labor de la comisión asesora jurídica encargada de redactar el anteproyecto de Constitución.

El conflicto del ferrocarril

Orense.—A las ocho de la noche una enorme muchedumbre se congregó frente al Gobierno civil esperando noticias de los delegados que se encuentran en Madrid sobre el asunto de las obras suspendidas. El gobernador habió desde el balcón, comunicando que en un plazo de veinticuatro horas quedaría definitivamente zanjado el conflicto, pero la muchedumbre, en violenta avalancha, irrumpió en el Gobierno, y colocó en el balcón una bandera regionalista.

Seguidamente se organizó una manifestación que obligó al cierre de los comercios, volcando los automóviles del pescado que se dirigían a Madrid.

Se elogia la actitud del gobernador que, al no hacer intervenir a la fuerza pública, ha evitado un día de luto.

En las pizarras de los periódicos ha sido transcrito el telegrama de los comisionados, que anuncia para mañana la aceptación de la fórmula solucionadora del conflicto.

Las autoridades están reunidas en el Gobierno con carácter permanente.

Lo que dice el ministro de la Gobernación

Los periodistas preguntaron al ministro sobre lo ocurrido en Orense, contestando que había causado buena impresión la fórmula para solucionar el conflicto del ferrocarril Zamora Orense-Coruña. El señor Maura negó que fuese cierto el asalto al Gobierno civil, aclarando que lo ocurrido fué que ante la avalancha de gente que se estacionó frente a la puerta principal del edificio aquella cedió, quedando rota.

La fórmula ha devuelto la tranquilidad a la población, al ser conocida.

Más declaraciones de don Miguel Maura

Madrid.—A última hora de la noche recibió el ministro de la Gobernación a los informadores que acudieron en gran número, ávidos de noticias.

El acuerdo del Gobierno—dijo el señor Maura—es, y continúa siendo, el de oponerse a la campaña revolucionaria que alcanza caracteres intolerables por parte de algunos elementos; por eso a las seis y media de la tarde recibí noticias de que el general Sanjurjo está ya actuando en Sevilla de acuerdo con el general Ruiz Trillo y el gobernador civil. Quiero hacer constar que toda esa campaña no radica en Sevilla sino en toda Andalucía. Mañana aparecerá en la Gaceta el decreto por el que se le priva de su cargo al comandante Franco.

La campaña de estos elementos pone en peligro—continuó el señor Maura—, no solo el orden, sino el normal desenvolvimiento de las elecciones. Y el Gobierno no está dispuesto—terminó—, a consentirlo de ninguna de las maneras.

GARZON

JASTRE

CERVANTES. 11

AZUFRE

Sublimado flor, de el Coto de Hellín

Antoliano Fernández Mozoncillo

De nuestra colaboración

Consecuencias de la tiranía

Alemania no puede vivir. Se lo impiden las crueles exacciones que ha de satisfacer como reparaciones de guerra. Alemania está sujeta a sacrificios irremediables, y tiene cinco millones de obreros parados inscriptos oficialmente. A saber los que habrá, además, muriendo, sin que sus dolientes ecos de agonía sean registrados. Alemania padece hambre, magullada, asfixiada por ligaduras que la inmovilizan. Padece de penuria e inanición.

Y no es bien que muera Alemania por crímenes que no es responsable. Alemania, la Alemania actual, no es culpable de las crueles ferocidades, ni de las salvajes devastaciones de la guerra. Y la Alemania anterior no es culpable tampoco más que por omisión. Por ciega obediencia indebida. Por no haber sabido reaccionar contra el perverso enardecimiento provocado por los epítetos rezumantes de patriotismo tóxico. Por no haber fulminado a los tiranos. Por no haber suprimido oportunamente a los vesánicos inductores de la ingente tragedia.

Mientras la nación entera agoniza, ahí está Guillermo, el déspota nefasto y nauseabundo, disfrutando de una vejez tranquila y regalada. Ahí está también el sombrío mariscal Hindenburg, sobreviviéndose gozosamente en la magistratura suprema del pueblo que desangró. Para esto se hacen las revoluciones. Y así se sean sus prístina pureza los encargados de encauzarlas. No hemos de desesperar, no, de ver entre nosotros a Berenguer elevado también a la presidencia de la República. En buenas manos va a estar, para ello, el pandero, si al fin se le dejan coger a muchos de los que lo pretenden.

Pero si es que dá asco, Señor. Asco e indignación. Pero indignación acre, mordiente, rabiosa, de locura. Luego dicen... ¿Y cómo se atreven a decir? Que hay que execrar la violencia... Bueno, hombres, bueno. Conformes. Vamos a execrar la violencia. Pero vamos a execrar esa violencia que se dedica a asolar territorios y pueblos y a ejecutar asesinatos en grandes mesas. Vamos a execrar y a impedir esa violencia ejercida por insana ambición personal, por seguir esa inmunda gloriola, hecha de campos arrasados, de poblaciones derruidas, de montones de cadáveres mutilados e insepultos en que hemos simbolizado—¡qué bárbaro!—la gloria.

Esta, ésta es la violencia que hay que execrar e invalidar. ¡Qué va a ser glorioso arruinar naciones, destruir ciudades y hacer matar a miles, a mill'ones de hombres! Tales hechos vandálicos no pueden ser más que manifestaciones patológicas de individuos atacados de sadismo monstruoso, a los que se hace soberanos de los pueblos, en lugar de exterminarios. Y es esta violencia exterminadora de los déspotas, tantas veces necesaria, la que se vitupera. Pero el tiranidismo no es un crimen. Antes bien y ahora sí gloria y virtud—también sacrificio—en la mayoría de los casos. Como que puede muchas veces, salvarse una nación y acaso muchas naciones eliminando a tiempo al tirano. ¡Y esos suaves, esos mocosos canallitas que abominan de esta clase de violencias...! De éstas. No de las otras. Porque las otras les proporcionan beneficios jocosos. Es crimen matar a uno, y gloria matar a millones. Pero es que viven los pobrecitos de la sangre y de la carnoña de las multitudes. Y no quieren que les falte este pingüe manantial de provechos.

Ved lo que pasa ahora en Alemania. Lo que pudo remediarse fácilmente. Lo que, de todos modos, no debe pasar. Porque los pueblos no disponen las terribles conflagraciones guerreras, aunque sumisamente, borreguilmente, intervengan en ellas como víctimas. Y Francia, la humanitaria Francia, la Francia de los Derechos del Hombre—¿para cuándo serán realidad?—no debe querer aniquilar a Alemania. No debe querer tampoco llevarla a la desesperación, que es mala consejera. Alemania no puede pagar más, hasta que no se rehaga. Y Francia no debe exigir imposibles. No hay que cutivar, sino exirguir el rencor. Otra guerra sería algo temerosamente apocalíptico.

Y como no son de esperar intromisiones sinceras y benéficas de los Gobiernos, esa posible guerra pa'rosa debiera ser evitada por el clamor unánime de los pueblos civilizados. Pero me temo que no hay pueblos civilizados. Que no hay más que pjaras humanas, con todas las características, aunque atenuadas, de las demás pjaras. Pjaras humanas que se desmandan transitoriamente y sin propósitos muy definidos, para volver al aprisco, reducidas por los eternos engaños, a merced de sus rabadanes.

CEREZO.

LOS PUEBLOS

Conceptos

Castilla, especialmente algunas de sus villas históricas, lograron revestir únicamente, cubrir con una capa de falsa preparación el miedo tradicional e histórico a la transformación evolutiva.

Por esto fué el campo castellano siempre el menos adecuado para la siembra de sus ideas—sus hombres eran como sus parameras, sus mujeres como sus templos—, fué su ambiente el más inadecuado para vibrar ante el grito de estos nuevos heraldos, cruzados de ideales redentores, antitéticos de aquellos que pregona con sus trompas de guerra la destrucción y la muerte parían de las fortalezas medioevales en busca del botín.

En Castilla se sembró, se sembró mucho pero resultaron estériles las voluntades y las conciencias. Estas voluntades y estas conciencias que hoy lograron la difícil facilidad de comprenderlo todo al revés.

Estos o parecidos conceptos ful' hivanando hace unos días mientras escuchaba a Cayetano Redondo. Su figura menuda, ágil, inquieta, se revolvía en el balcón de una plaza castellana mientras

su verbo persuasivo, siempre acertado y siempre rebelde, se esforzaba en clavar ideas, en aclarar conceptos indispensables para una nueva educación política.

Y soraba allí, en la plaza alumbra da «entonces» por tederos típicos, luciendo espléndida iluminación eléctrica, hoy, que descubre los achaques del feudal castillo, las cuencas vacías de sus ventanales, las caries de sus cubos, simbolizando una época histórica de opresión y tiranía, con eco de incomprensión y tristeza, de angustia y desconcierto la arena cívica del «leader» socialista.

«Y si Castilla no sigue el ritmo progresivo de España toda. Si esta región sigue ahorrada por los caciques. Si no sabe curarse de esa terrible sarna, de esa fña repugnante, será un borrón de infamia, una mancha negra, un estigma imborrable en el panorama político. Y si los caciques disfrazados de republicanos, se obstinan en burlar la demanda de libertad del pueblo español, amparados por sus artes y su arraigo en los pequeños pueblos y villas castellanas, entonces sería la gran masa del pueblo que

trajo la República la que haría la revolución, tomando la justicia por su mano. Entonces... entonces... El orador describe lo que es un movimiento del pueblo sin organización ni rumbo, un movimiento sin caudillos, un movimiento sin el banderín del ideal. Y hablará después de las pretensiones desdichadas de Segura al iniciar en España una guerra civil.

Y el orador que diciendo esto cumple con un deber de ciudadanía dando el grito de alerta será tildado inmediatamente «de que es él o sus fuerzas» las que van a incendiar los campos, las que van a destruir los palacios, las que van a sembrar el desorden y el caos.

Así se interpretan las cosas en las villas castellanas que blasonan de cultas—en villas castellanas que lo proclama haber estado azotadas por un caciquismo vergonzante y haber venerado a oligarcas semi-analfabéticos.

Este falta de cultura, este alejamiento del pueblo—conste que me refiero al «pueblo», porque yo he sabido establecer una línea divisoria entre éste y los caciques, por creer que estos no forman parte de él, ni fueron, son ni serán nunca ciudadanos—, es el mal fundamental de Castilla. Esta inercia, esta abulia es el más grande de los crímenes cometidos por el caciquismo, por aquel caciquismo que destruyó o encadenaba a aqué—o aquellos que sentían sed espiritual.

Y así se fué labrando las desdichas de los pueblos y así se consiguió su cruel decadencia; hasta llevar a algunos a su agonía y a su muerte.

Y estos pueblos y estas villas lo permitieron y lo permiten porque los caciques cabalgan a lomos de su incultura.

ANTONIO LINAGE

Nava de la Asunción

El mitin de la conjunción

Se celebra en el local de la So ciedad de socorros, de esta villa, materia mente lleno, siendo presentados los oradores con breves palabras del presidente de dicha sociedad.

El señor Pérez Bonín: Empieza el señor Pérez Bonín fustigando las lacras y defectos de la monarquía y los numerosos problemas que las Constituyentes tienen que resolver, por lo que los electores deben meditar mucho antes de emitir su voto, para estar ciertos de que los representantes que vayan a ellas; sean allí la expresión genuina de la voluntad popular.

Sigue el señor Revilla que dice que la monarquía cayó por estar podrida por fuera y por dentro, en cuerpo y espíritu. Fustiga duramente a los monárquicos que, después de estar usufructuando durante largo tiempo el título de patriotas, al caer la monarquía, emigran, llevándose sus capitales, sin querer pensar que con sus actos podrían destruir la patria de la que se habían erigido en paladines y dice que, pueden muy bien irse con sus capitales pero que mal que les pese tendrían que dejarnos los brazos para poder trabajar y volver a crear riqueza. Alude a los viejos

BALNEARIO SEGOVIANO

Baños de recreo

Baños medicinales

Duchas. Amasamiento. Agua de mar artificial. Algas marinas. Baños sulfurosos alcalinos, salinos y de todas clases. Gabinetes de sudación inmediatos y en comunicación con los cuartos de baño. Resultados inmejorables en la curación del reumatismo en todas sus formas, sífilis, escrofulismo, rigideces, articulares, neurastenia, histerismo, corea, anemia, enfermedades de la matriz y de sus anejos

Se han hecho grandes reformas en el Balneario

San Francisco, 23

Teléfono 88

políticos que se jactan de haber hecho favores a sus amigos y dice que la conjunción no ofrece favores a nadie sino que hará justicia a todos; amigos y adversarios. Y termina, atacando la indignidad y la infamia de la compra de votos.

Y empieza a hablar Cayetano Redondo. A las pocas palabras de este hombre sencillo y cordial que parece que habla en una charla familiar, una ola de emoción se apodera del auditorio y hace brillar de entusiasmo los ojos de los oyentes, que quedan pendientes de sus frases. Y no es que diga párrafos de elocuencia brillante. Es que habla con la elocuencia de la verdad, que es la verdadera elocuencia. Saluda a todos en nombre de la casa del pueblo de Madrid. Habla de la enorme labor llevada a cabo por la República y de la mayor aún que queda por hacer. Dice como en la gran tragedia de Marruecos provoca a por la monarquía en su afán de grandezas, se hundió la economía española, se gastaron muchos miles de millones de pesetas y perecieron muchos millares de jóvenes arrancados a sus hogares y a sus familias, perdidas para la riqueza nacional, y llevados a la morir sin saber el por qué. Y esto a título de civilizados; como si la civilización se pudiese imponer a tiros! Y mientras tratábamos de civilizar a los extraños, teníamos sin civilizar a nuestra patria, dominada por el cacique, por el latifundio, por la incultura y por la miseria. Habla de los millones malgastados en guerra, que se aplicarán a trabajos, a obras públicas, a cultura, a seguros de maternidad, de retiro obrero y de vejez, para evitar la vergüenza de que haya madres que al cumplir la noble y angustiosa misión de dar a la sociedad un nuevo ser, no tengan ni pañales con que envolverlo, ni techo donde cobijarse; para evitar la vergüenza de que haya hombres que habiéndose pasado su vida creando riqueza, al llegar a la vejez no encuentren un pedazo de pan que llevarse a la boca. Dice que se hará llegar la instrucción a todos para abrir paso libre al talento, hállese donde se halle, para crear hombres para los cargos, aunque haya que ir a buscarlos a la choza del pastor o a la misera casa del labriego haciendo desaparecer la injusticia actual, según la cual solo los potentados tienen abierto el camino de la grandeza. Dice también que se reorganizará la recaudación de impuestos, disminuyendo las contribuciones a los pequeños propietarios y labradores, sobre los

cuales pesan todas las cargas contributivas, haciéndolas recaer sobre los grandes terratenientes dueños de extensas propiedades que han estado defraudando al fisco con ocultaciones vergonzosas, siguiendo el ejemplo de la más alta representación de la monarquía que, recibiendo como regalo un palacio valorado en once millones de pesetas, declaró 75 000 para evitarse el pago de derechos. Dice, en fin, que se hará justicia para todos, para el alto y para el bajo, para hacer desaparecer esa tradición tan española, según la cual al desgraciado que roba un pan para no morir de hambre se le lleva maniatado a la cárcel y al miserab e que roba por millones, se burla de todas las leyes y de todos los códigos.

Hace pasar ante nuestros ojos la figura repugnante del señorito vago, del señorito de casino, noigazán, jugador ignorante, mujeriego corroído por todos los vicios y ayuno de todas virtudes, verdaderamente zángano de la colectividad y al que como a las tumores malignos hay que modificar o extirpar.

Aconseja a las clases capitalistas que sean comprensivas, que el socialismo hará la revolución, pero no en las calles, no por la violencia, sino por la ley a la que llevará todas las aspiraciones justas y legítimas. Que el socialismo no desea que una clase se hunda en la miseria para perecer todos, sino que quiere que los que están en la miseria salgan de ella y se eleven y dignifiquen cumpliendo así los anhelos de justicia y de confraternidad humanas.

Y termina el acto con ligeras referencias a la vida de del maestro Pablo Iglesias, de los luchadores Prieto y Largo Caballero, en medio de una clamorosa ovación que acompaña a los oradores, hasta que arranca el coche en que marchan a Segovia.

El mitin de la derecha liberal republicana

A las diez de la noche y con el teatro de la Sociedad de Socorros mutuos completamente lleno empieza el mitin de la derecha liberal republicana, dirigiendo al público breves palabras de saludo y presentación el secretario del comité provincial de dicho partido, después del cual toma la palabra el candidato señor Rebillar. Este, que no necesita presentación por ser bien conocido en la localidad, empieza, dirigiendo un saludo a los concurrentes y expone a continuación el ideario de la derecha liberal republicana, partido, dice, que puede considerarse como el centro de los partidos

políticos, situado entre la extrema izquierda que desea soluciones inmediatas y radicales y la extrema derecha adonde se han acogido los residuos de los partidos monárquicos partidarios del estatismo a ultranza, como si no hubiera pasado nada. Debe servir no de muro de contención donde se estreñan todas las reivindicaciones, sino de cauce por donde vayan a su debido tiempo resolviéndose todos los problemas, aun los más radicales, sin apresuramientos ni prisas que pudieran dar al traste con las instituciones atacadas por el extremismo comunista y por el extremismo reaccionario. Dice que la derecha liberal republicana no se asusta de que se den a los problemas planteados las soluciones más radicales, deseando solo, que estas soluciones se hagan en el momento oportuno y haya llegado la hora y sazón de realizarlas. Refiere que cuando los que hoy se llaman republicanos no se acordaban de la República, él con unos pocos amigos constituyó la «Alianza Republicana» de Segovia, laborando insistentemente desde entonces por la restauración del régimen republicano. Habla de la labor que han de realizar las Constituyentes, labor que, como las primeras impresiones recibidas en la niñez se conservan siempre, ha de conservarse y ha de influir durante la vida toda de la República como formando parte de su entraña misma, por lo que es indispensable vayan a ellas hombres capacitados y de buena voluntad que sepan comprender los problemas y deseen resolverlos. El señor Rebillar que estuvo discreto en su discurso, lo terminó entre aplausos del auditorio, terminándose así el acto.

EULOGIO GONZALEZ.

Sepúlveda

Un mitin

Esta noche ante una gran concurrencia que llenaba por completo la plaza, notándose también la presencia de gente de pueblos comarcanos, se ha celebrado un acto de propaganda electoral en el que tomaron parte don Antonio García Tapia, candidato por nuestra provincia. Trató del momento político presente y de los problemas que han de llevarse a las Cortes, aconsejando votasen a quienes su conciencia les dictase sin coacciones de ningún género. Fué muy aplaudido.

Hizo la presentación el médico don Cándido Estedan, que destacó la personalidad del ilustre doctor.

AVENDAÑO

De elecciones

Propaganda

He aquí la lista de algunos pueblos recorridos por los candidatos de la conjunción republicano-socialista últimamente:

Santo Tomé del Puerto, Cerezo de Abajo, Cerezo de Arriba, Riaza, Saldaña, Santa María de Riaza, Ayllón, Santibáñez, Estebanvela, Valvieja, Ribota, Sepúlveda, Barbolla, Aldeonte, Navares de A.uso, Navares de Enmedio, Navares de las Cuevas, Pradales, Carabias y Honrubia.

En todos ellos fué notado un gran entusiasmo y propósito decidido de apoyo a su candidatura, a pesar de la campaña difamatoria emprendida por ciertos elementos, que al tiempo que, como en las épocas idas por ventura, ofrecen la luna, usan de los más bajos procedimientos para desprestigiar el adversario, muchos la calumnia criminal.

La hora de un mitin

El mitin que el candidato don Jerónimo García Gallego, ha de celebrar hoy en el teatro Cervantes, comenzará a las ocho de la noche.

Para comer bien visite el

Bar Casas

Asados de tostón y cordero. Vinos y licores de las mejores marcas. Servicio esmerado. Precios módicos.

CRONISTA LECEA, 10

Teléfono 107



Time to Re-tire Get a FISK

DISTRIBUIDOR EXCLUSIVO
E. DE SOUSA
ROBLE, 20

PUNTOS DE VENTA

D. CARLOS TABLADA
Cervantes, 38

D. IGNACIO GARCIA
Carretera de La Granja, 4

AUTO GARSOUTA
San Juan, 10

MÁS DESCUENTOS QUE NADIE

Los candidatos de la conjunción republicano-socialista, con hijos del pueblo que el pueblo eleva para su defensa en las Cortes. Los otros son quienes aspiran, como vampiros, a chuparles la sangre.